

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang diuraikan diatas, dapat disimpulkan bahwa LPNU di Kabupaten Kebumen sudah berjalan akan tetapi program pemberdayaan perekonomian masyarakat NU di Kabupaten Kebumen belum maksimal. LPNU menerapkan strategi untuk pemberdayaan masyarakat NU di Kabupaten Kebumen dan sudah berperan dalam pemberdayaan perekonomian tersebut.

Strategi pemberdayaan perekonomian masyarakat yang dilakukan oleh LPNU adalah *grassroot* atau dari bawah keatas. LPNU menerapkan strategi demikian karena banyaknya masyarakat NU yang sudah memiliki badan usaha jarang dari mereka memerhatikan NU. LPNU mengadakan kegiatan sosialisasi dan pelatihan seri Manajemen Bisnis. Kegiatan ini juga merupakan salah satu strategi yang di buat LPNU untuk pemberdayaan perekonomian masyarakat. Kegiatan ini diselenggarakan di Pondok Pesantren Al Kahfi Somolangu dengan peserta perwakilan seluruh PAC se Kabupaten Kebumen. Tujuannya diselenggarakannya kegiatan ini adalah sebagai pintu masuk LPNU untuk masuk Ranting-Ranting NU.

LPNU menggunakan 3 tahapan strategi pemberdayaan, Tahapan strategi yang diterapkan oleh LPNU yakni sebagai berikut:

1. Tahap kesadaran dan pembentukan perilaku
2. Tahap transformasi pengetahuan dan kecakapan keterampilan

3. Tahapan pengayaan atau peningkatan kemampuan intelektual dan kecakapan keterampilan

LPNU Kebumen juga berperan dalam pemberdayaan perekonomian masyarakat. Beberapa program pemberdayaan masyarakat yang dilakukan LPNU di Kabupaten Kebumen sudah berjalan. Seperti halnya pada pemasaran sabun Faseh oleh PC Fatayat Kebumen, Bekerja sama dengan Kader NU, dan mendampingi pengadaan kartu belanja member Fatayat Ranting Logandu.

B. Saran Saran

Berdasarkan dengan kesimpulan diatas, penulis dapat mengemukakan beberapa saran, diantaranya:

1. Bagi Organisasi

Bagi PCNU Kebumen agar lebih mengkoordinasi terkait program kerja yang dilakukan LPNU. Program pemberdayaan perekonomian pemberdayaan masyarakat NU yang dilakukan oleh LPNU sangat bagus untuk mewujudkan kemandirian ekonomi untuk masyarakat dan organisasi NU. Sehingga kedepannya NU di Kabupaten Kebumen dapat memiliki badan usaha atas nama NU sendiri.

Bagi LPNU untuk menambahkan kegiatan pelatihan untuk masyarakat NU. Karena tingkat pemahaman setiap masyarakat mungkin berbeda-beda, oleh sebab itu dengan adanya kegiatan pelatihan harapannya lebih banyak masyarakat NU yang tergugah untuk membentuk perekonomian yang lebih baik. Selain itu penambahan SDM dari tim pelaksana untuk mendampingi masyarakat yang membutuhkan

pendampingan LPNU. Hal ini mungkin dapat mempercepat kinerja LPNU dalam pemberdayaan masyarakat NU di Kabupaten Kebumen.

2. Bagi Akademik

Penelitian ini bisa dijadikan referensi dan dokumentasi bagi pihak kampus untuk bahan acuan penelitian yang akan datang selain jurnal dan buku yang sudah ada. Dan sebagai sumbangsih perbendaharaan untuk perpustakaan IAINU Kebumen.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Penelitian ini bisa menjadi tolak ukur untuk penelitian selanjutnya. Untuk pemberdayaan perekonomian dari berbagai aspek dalam organisasi NU. Seperti halnya pemberdayaan perekonomian pada sektor pertanian dan sektor nelayan NU di Kabupaten Kebumen.

C. Kata Penutup

Alhamdulillah rabbil'alamin puji dan syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT. yang telah memberikan kesehatan, kekuatan, semangat, kemudahan, dan kelancaran kepada penulis dalam menyusun skripsi ini. Atas rahmat-Nya juga penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi ini dengan tepat waktu. Penulis menyadari bahwa dalam skripsi ini masih jauh dari kata sempurna baik dalam pengolahan data, analisis masalah, dan literatur yang dijadikan landasan teori yang penulis ajukan. Hal ini karena keterbatasan penulis dalam pengetahuan dan kurangnya pengalaman dalam masalah penelitian dan penulisan karya ilmiah. Oleh karena itu, penulis meminta maaf

yang sebesar-besarnya dan semoga penelitian ini memberi manfaat bagi semua pihak.